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A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS 

Al amparo de lo establecido en el Reglamento de la Cámara el Grupo Parlamentario 

Confederal Unidas Podemos-En Comú Podem-Galicia en Común, presenta, a iniciativa de 

su diputado Juan López de Uralde, las siguientes preguntas para su respuesta por escrito, 

relativas a un reciente brote de gripe aviar en una explotación de visones en Galicia. 

Cada año se crían en España unos 750.000 animales en 32 granjas peleteras. Según datos 

del Ministerio de Agricultura,  26 de las explotaciones activas eran de visón americano en 

2021, mientras que en el resto se producen principalmente conejos y chinchillas.  

En una investigación de la organización AnimaNaturalis, en la que se realizó un seguimiento 

a cinco granjas de visones ubicadas en Galicia y Castilla y León en los inviernos de 2020 y 

2021, se documentó la existencia de animales con estereotipias, falta de higiene, 

contaminación del medio ambiente y una matanza grabada con cámara oculta. 

Además de tratarse de una amenaza medioambiental, desde hace años se acumulan las 

quejas de vecinas y vecinos afectados, que no reciben ninguna solución frente a las 

poblaciones de moscas, el mal olor, los escapes de visones y el maltrato animal que se 

producen junto a sus casas. 

Asimismo, el visón americano es una especie introducida para su uso en hábitats que no le 

corresponden. Se han registrado varios casos de escapes de estos animales de las granjas, 

que pueden llegar a causar estragos en la fauna y flora autóctonas y poner en riesgo la salud 

pública. 

Recientemente, una explotación de visones en Galicia detectó una variante mutada de una 

peligrosa gripe aviar que representa un potencial riesgo para los humanos. Sin embargo, 

este no ha sido el único incidente registrado en este sentido en los últimos años: durante la 

pandemia del coronavirus se han producido sacrificios masivos de estos animales al registrar 

casos positivos de esta infección en algunas de estas granjas. 

 

Se pregunta, 

 

- A la vista de las advertencias de la comunidad científica y médica, ¿cuál es el motivo 

para que en España se siga manteniendo esta actividad de explotación de visones en 

granjas peleteras, que supone un grave riesgo medioambiental y de salud pública? 

- Son numerosos los informes nacionales e internacionales que coinciden en señalar 

cómo el virus de la gripe aviar saltó desde las aves silvestres a los visones y mutó en 

la explotación, empezando a transmitirse de mamífero a mamífero. ¿Qué razón 



 
 

alega el Gobierno para evitar decretar el cierre de las granjas de visón, como ya han 

hecho otros países europeos? ¿No considera que exista ningún riesgo de salud 

pública?  

- ¿Considera el Gobierno que no son suficientes las alertas científicas y médicas, 

especialmente tras la experiencia de la pandemia de la COVID19? 

 

Madrid, Congreso de los Diputados a 25 de enero de 2023 

 

Juan López de Uralde 

Diputado 
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